
RAPPEL – Les verbes du 1er groupe se terminent par –er comme jouer (sauf aller qui est un verbe irrégulier).

On utilise le présent de l’indicatif pour exprimer :
→  un fait qui se déroule au moment où je parle → Je vois le loup marcher, il frôle le grillage.
→ un fait habituel → Le loup hurle quand il veut rassembler sa meute.

Tous les verbes du 1er groupe se conjuguent de la même manière au présent de l’indicatif : on ajoute
au radical (infinitif sans -er) du verbe les terminaisons suivantes : –e, -es, -e, -ons, -ez, -ent

CHANTER PARLER CHUCHOTER

Je chant

Tu chant 

Il/Elle/On chant 

Nous chant 

Vous chant 

Ils / Elles chant 

Je parl

Tu parl 

Il/Elle/On parl  

Nous parl 

Vous parl 

Ils / Elles parl 

Je chuchot 

Tu chuchot 

Il/Elle/On chuchot 

Nous chuchot 

Vous chuchot 

Ils / Elles chuchot 

Les cas particuliers     :

Famille Règles Exemples

Les verbes en -ger (comme 
manger, loger, plonger)

Devant un o ou un a, on ajoute
un e pour faire le son [j].

Nous mangons  mang

Les verbes en -eter / -eler 
(comme jeter, rejeter, 
appeler)

Devant les terminaisons
comportant un –e muet, le

radical se prononce [è]. Il faut
alors doubler le –l ou le –t.

J' appele appel

Tu jetes  jet

Les verbes en -eler / -eter 
(comme geler, acheter)

Certains verbes prennent
un accent grave sur le –e.

Je gele

Elles achetent

Les verbes en -cer (comme 
lancer, tracer, 

Devant un a ou un o, on ajoute
une cédille au ç pour faire le son

[s] 
Nous lancons

Les verbes en -eyer (comme
employer, envoyer, broyer)

Devant un –e muet, le y du radical
devient –i. J' employe  emplo
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RAPPEL – Les verbes du 2ème groupe : les verbes se terminent par –ir et forment leur pluriel au présent
en –issons, -issez, -issent : finir à nous finissons, vous finissez, ils finissent.

Tous les verbes du 2ème groupe se conjuguent de la même manière au présent de l’indicatif :  on
ajoute au radical (infinitif sans -ir) du verbe les terminaisons suivantes :  –is, -is, -it, -issons, -issez,
-issent 

FINIR ROUGIR GRANDIR

Je fin

Tu fin 

Il/Elle/On fin 

Nous fin 

Vous fin 

Ils / Elles fin 

Je roug

Tu roug 

Il/Elle/On roug  

Nous roug 

Vous roug 

Ils / Elles roug 

Je grand 

Tu grand 

Il/Elle/On grand 

Nous grand 

Vous grand 

Ils / Elles grand 

RAPPEL – Les verbes du 2ème groupe : les verbes se terminent par –ir et forment leur pluriel au présent
en –issons, -issez, -issent : finir à nous finissons, vous finissez, ils finissent.

Tous les verbes du 2ème groupe se conjuguent de la même manière au présent de l’indicatif :  on
ajoute au radical (infinitif sans -ir) du verbe les terminaisons suivantes :  –is, -is, -it, -issons, -issez,
-issent 

FINIR ROUGIR GRANDIR

Je fin

Tu fin 

Il/Elle/On fin 

Nous fin 

Vous fin 

Ils / Elles fin 

Je roug

Tu roug 

Il/Elle/On roug  

Nous roug 

Vous roug 

Ils / Elles roug 

Je grand 

Tu grand 

Il/Elle/On grand 

Nous grand 

Vous grand 

Ils / Elles grand 
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RAPPEL – Les verbes du 3ème groupe (comme être et avoir) sont tous les verbes qui ne sont ni dans 
le 1er ni dans la 2ème groupe. Ils ne se conjuguent pas de la même manière. Il faut donc tous les 
connaître par cœur.

ÊTRE AVOIR

Je 

Tu  

Il/Elle/On  

Nous  

Vous  

Ils / Elles  

J' 

Tu  

Il/Elle/On  

Nous  

Vous  

Ils / Elles  

RAPPEL – Les verbes dire, faire, aller et venir sont des verbes du 3ème groupe.

DIRE FAIRE ALLER VENIR

Je di

Tu di

Il/Elle/On di 

Nous di 

Vous di 

Ils / Elles di

Je fai

Tu fai 

Il/Elle/On fai  

Nous fai 

Vous fai 

Ils / Elles fai 

Je 

Tu 

Il/Elle/On  

Nous 

Vous  

Ils / Elles  

Je v

Tu v 

Il/Elle/On v 

Nous v 

Vous v 

Ils / Elles v 

Les verbes de la famille de DIRE comme REDIRE, PREDIRE, … se conjuguent de la même 
manière.

Les verbes de la famille de FAIRE comme DEFAIRE, REFAIRE, … se conjuguent de la même 
manière.

Les verbes de la famille de VENIR comme REVENIR, SURVENIR, PREVENIR… se conjuguent de 
la même manière.
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RAPPEL – Les verbes voir, pouvoir et prendre sont des verbes du 3ème groupe.

VOIR POUVOIR PRENDRE

Je vo

Tu vo 

Il/Elle/On vo 

Nous vo 

Vous vo 

Ils / Elles vo 

Je p

Tu p 

Il/Elle/On p  

Nous p 

Vous p 

Ils / Elles p 

Je pren 

Tu pren 

Il/Elle/On pren 

Nous pren 

Vous pren 

Ils / Elles pren 

Les verbes de la famille de VOIR comme REVOIR, PREVOIR, … se conjuguent de la même 
manière.

Les verbes de la famille de PRENDRE comme SURPRENDRE, COMPRENDRE … se conjuguent de
la même manière.

RAPPEL – Les verbes voir, pouvoir et prendre sont des verbes du 3ème groupe.

VOIR POUVOIR PRENDRE

Je vo

Tu vo 

Il/Elle/On vo 

Nous vo 

Vous vo 

Ils / Elles vo 

Je p

Tu p 

Il/Elle/On p  

Nous p 

Vous p 

Ils / Elles p 

Je pren 

Tu pren 

Il/Elle/On pren 

Nous pren 

Vous pren 

Ils / Elles pren 

Les verbes de la famille de VOIR comme REVOIR, PREVOIR, … se conjuguent de la même 
manière.

Les verbes de la famille de PRENDRE comme SURPRENDRE, COMPRENDRE … se conjuguent de
la même manière.
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On utilise le futur simple pour exprimer un fait ou une action qui se déroulera plus tard, qui n’a pas 
encore eu lieu au moment ou nous nous exprimons. 

→ La semaine prochaine, nous partirons en vacances.

Tous les verbes des 1er et 2ème groupes se conjuguent de la même manière au futur simple : on ajoute
au verbe à l'infinitif les terminaisons suivantes : –ai, -as, -a, -ons, -ez, -ont.

MANGER FINIR

Je manger

Tu  manger

Il/Elle/On  manger

Nous  manger

Vous  manger

Ils / Elles  manger

Je  finir 

Tu   finir

Il/Elle/On   finir

Nous   finir

Vous   finir

Ils / Elles   finir

On utilise le futur simple pour exprimer un fait ou une action qui se déroulera plus tard, qui n’a pas 
encore eu lieu au moment ou nous nous exprimons. 

→ La semaine prochaine, nous partirons en vacances.

Tous les verbes des 1er et 2ème groupes se conjuguent de la même manière au futur simple : on ajoute
au verbe à l'infinitif les terminaisons suivantes : –ai, -as, -a, -ons, -ez, -ont.

MANGER FINIR

Je manger

Tu  manger

Il/Elle/On  manger

Nous  manger

Vous  manger

Ils / Elles  manger

Je  finir 

Tu   finir

Il/Elle/On   finir

Nous   finir

Vous   finir

Ils / Elles   finir
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RAPPEL – Les terminaisons du futur sont : –ai, -as, -a, -ons, -ez, -ont.

Cependant pour les verbes du 3ème groupe (comme être et avoir), on n'utilise pas l'infinitif pour 
conjuguer au futur simple.

ÊTRE AVOIR

Je 

Tu  

Il/Elle/On  

Nous  

Vous  

Ils / Elles  

J'

Tu  

Il/Elle/On  

Nous  

Vous  

Ils / Elles  

RAPPEL – Les terminaisons du futur sont : –ai, -as, -a, -ons, -ez, -ont.

Cependant pour les verbes du 3ème groupe (comme être et avoir), on n'utilise pas l'infinitif pour 
conjuguer au futur simple.

ÊTRE AVOIR

Je 

Tu  

Il/Elle/On  

Nous  

Vous  

Ils / Elles  

J'

Tu  

Il/Elle/On  

Nous  

Vous  

Ils / Elles  
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RAPPEL – Les verbes dire, faire, aller et venir sont des verbes du 3ème groupe.

DIRE FAIRE ALLER VENIR

Je dir

Tu dir

Il/Elle/On dir

Nous dir

Vous dir

Ils / Elles dir

Je f

Tu f

Il/Elle/On f

Nous f

Vous f

Ils / Elles f

J'

Tu 

Il/Elle/On  

Nous 

Vous  

Ils / Elles  

Je v

Tu v 

Il/Elle/On v 

Nous v 

Vous v 

Ils / Elles v 

Les verbes de la famille de DIRE (redire, prédire, … ), de la famille de FAIRE (défaire, refaire, …) 
et de la famille de VENIR (revenir, survenir, prévenir, …) … se conjuguent de la même manière.

RAPPEL – Les verbes dire, faire, aller et venir sont des verbes du 3ème groupe.

DIRE FAIRE ALLER VENIR

Je dir

Tu dir

Il/Elle/On dir

Nous dir

Vous dir

Ils / Elles dir

Je f

Tu f

Il/Elle/On f

Nous f

Vous f

Ils / Elles f

J'

Tu 

Il/Elle/On  

Nous 

Vous  

Ils / Elles  

Je v

Tu v 

Il/Elle/On v 

Nous v 

Vous v 

Ils / Elles v 

Les verbes de la famille de DIRE (redire, prédire, … ), de la famille de FAIRE (défaire, refaire, …) 
et de la famille de VENIR (revenir, survenir, prévenir, …) … se conjuguent de la même manière.
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RAPPEL – Les verbes voir, pouvoir et prendre sont des verbes du 3ème groupe.

VOIR POUVOIR PRENDRE

Je v

Tu v

Il/Elle/On v

Nous v

Vous v

Ils / Elles v

Je pou

Tu pou

Il/Elle/On pou

Nous pou

Vous pou

Ils / Elles pou

Je prendr

Tu prendr 

Il/Elle/On prendr 

Nous prendr 

Vous prendr 

Ils / Elles prendr 

Les verbes de la famille de VOIR comme REVOIR, PRÉVOIR, … se conjuguent de la même 
manière.

Les verbes de la famille de PRENDRE comme SURPRENDRE, COMPRENDRE … se conjuguent de
la même manière.

RAPPEL – Les verbes voir, pouvoir et prendre sont des verbes du 3ème groupe.

VOIR POUVOIR PRENDRE

Je v

Tu v

Il/Elle/On v

Nous v

Vous v

Ils / Elles v

Je pou

Tu pou

Il/Elle/On pou

Nous pou

Vous pou

Ils / Elles pou

Je prendr

Tu prendr 

Il/Elle/On prendr 

Nous prendr 

Vous prendr 

Ils / Elles prendr 

Les verbes de la famille de VOIR comme REVOIR, PRÉVOIR, … se conjuguent de la même 
manière.

Les verbes de la famille de PRENDRE comme SURPRENDRE, COMPRENDRE … se conjuguent de
la même manière.
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